



# 八坂小通信

第 683 号 平成 30 年 10 月 31 日

練馬区立八坂小学校

校長 工藤 智昭

<http://www.yasaka-e.nerima-kyo.ed.jp/>

## 「一瞬で輝くために」～あいさつ運動を通して～

副校長 木須 和広

10月中旬から、あいさつ運動が始まりました。校庭、廊下、玄関、教室など学校のありとあらゆるところであいさつの声が響き渡っています。職員室のドアの前には、朝から私にあいさつをしようとする子供たちが行列を作っています。「副校長先生、おはようございます。今日はいい天気ですね。」「副校長先生、こんにちは。今日の給食は美味しかったですね。」というように一言付けてあいさつをしてくれます。なかなか小学生としてはレベルの高いあいさつです。私は、「いい天気だね。今日も元気に頑張りましょう。」「八坂小の給食はいつも美味しいですね。」と子供たち一人一人にあいさつを返します。あいさつを交わすと清々しい気持になります。

《実践例 1》ある日、5年生の男の子が、職員室にボールを取りに来たときのことです。「失礼します。」と職員室に入って、ボールを取りにきました。特に、失礼な態度ではなかったのですが、私は、「〇年〇組、〇〇です。」ボールを取りに来ました。と、大きな声で言えるといいね。」とアドバイスをしました。その男の子は、毎日、朝遊び、中休み、昼休みと一日に3回もボールを取りに来て返すという行動を続けていました。あいさつの回数は、少なくとも毎日6回となります。私は、一回一回、「今度は、もっと声を大きくね。」「胸を張って、堂々と」「ドアの前で、きちんと気をつけをして」というように、レベルを上げていきました。一週間、二週間と続けていくと、職員室に声が響き渡るようになっていきました。その瞬間、私は「合格！」と、大きな声で褒めました。その児童は、一瞬で笑顔になり、満足した顔でボールを持って遊びに行きました。

《実践例 2》3年生の男子がある朝、いつもと同じように「副校長先生、おはようございます。今日もいい天気ですね。」とあいさつをしてくれました。そして次に、中休みの時間に「こんにちは。僕は外で元気に遊んできます。」昼休みになると、「こんにちは。今日の給食も美味しかったですね。」下校時になると、「さようなら。明日も元気に登校します。」と一日に何回も私のところに来てくれることがありました。その男子は、その都度あいさつの内容を変えているのです。私は、「〇〇君、立派だね。これからも続けようね。」と言葉を返しました。

あいさつは、ほんの数秒の言葉ですが、一瞬で人の気持ちを変えることができます。このあいさつ運動を通して、子供たちの心は、着実に前向きになっています。

「あいさつ」を漢字で書くと「挨拶」となります。「挨」は、「心を開く」という意味があります。「拶」は「相手に迫る」という意味があります。「挨拶」は「心を開いて、相手に迫る」ということになります。

日常の学校生活の中では、子供たちが輝くところがたくさんあります。授業はもちろん、朝の会、帰りの会、給食、掃除など。一日で一瞬でも輝くところがあれば、子供たちの心は変わっていきます。そして、行動も変わっていきます。学校は、教師や子供たちにとって、『日常鍛錬』の場です。私たち大人は、子供たちが「一瞬でも輝く」ように導いていきたいものです。

# 各学年のページ 10月の行事より

## 生活科見学（1年）10／9（火）

大泉中央公園に行きました。大きいきのみがたくさんなっているところを見つけました。赤い葉っぱと小さいきのみが木になっているのも見つけました。

1年1組

私は、そりレンゲのそばで友達と一緒にどんぐり探しをしました。広場よりもきれいなどんぐりがありました。

1年2組

私は、秋探していろんな秋を見つけました。とてもきれいでした。もっときれいな色になるのが楽しみです。

1年3組



## 生活科見学（2年）10／18（木）

光が丘公園へ、秋見つけに行きました。行き帰りの道路の約束、公園での約束を守って実りのある一日となりました。

秋見つけは、いろいろなどんぐり、赤いはっぱとみどりのはっぱのほかに、木の実を見つけました。またいっぱい見つけたいです。

しばふ広場は、フサフサしていてとてもたのしかったです。さかで、コロリンゴロリンころがるのが気もちよかったです。

生つかつ見学がとてもたのしかったです。

2年1組



## 大根の間引き（3年）10／3（水）

総合的な学習の時間、3年生は練馬大根の学習を進めています。白石農園の白石さんに全面的にご協力いただき、農園の一角に、自分の種を蒔き、芽を出した苗を観察し、間引きに行きました。「少しかわいそう。」という声も聞かれましたが、「丈夫で立派な大根になるように」という白石さんのお話を聞いて、3つ出していた芽のうち、2つを間引いてきました。今後も観察を続けていきます。



# 各学年のページ 10月の行事より

## 美術館見学（4年） 10／25（木）

ぼくは練馬美術館に行って、とても絵がきれいですごいと思いました。どこがきれいかというと、さまざまな色を使っていてそれで絵がきれいに見えました。ぼくも画家になりたくなりました。

4年1組

私は絵が好きだから、美術館に行って、「私ももっと絵を描きたい」と思いました。

4年1組



## 情報モラル講習会（5年） 10／13（土）

情報モラル講習会では、子供たち向けの授業が1時間と、その後、お家の方向けの話が1時間ありました。

子供たち向けでは、インターネットの正しい使い方やSNSで起こりやすいトラブルの対処の仕方について学びました。

ワークシートでは、これから自分が気をつけていきたいことを書いたり、おうちの人と学んだことを話した感想などを記述してもらったりすることができました。



## 防災訓練 10／5（金）

私は、地区防災訓練で、仮設トイレ作り、発電、ロープ、火をつける、地震体験をしました。防災訓練で、とても災害の時に役立つことを知れてよかったです。それでも災害は起こらないでほしいと思いました。もし起きてしまった時はしっかり教えてもらったことをつかえたらいいなと思いました。

6年2組



## 学芸会

1 日 時 11月22日(木)児童鑑賞日  
23日(祝)保護者鑑賞日

8時45分～12時40分

2 会 場 本校体育館

## 道徳授業地区公開講座

この講座は道徳の授業を保護者や地域の方々に公開し、学校における道徳教育のあり方や家庭・地域社会との連携について相互理解を深めることをねらいとしています。

○11月10日(土)

2校時 1, 3, 5年 道徳授業公開

3校時 2, 4, 6年 道徳授業公開

4校時 講演会・意見交換会  
(2階視聴覚室)



## 就学時健康診断

1 日 時 11月7日(水)

13時25分～15時50分

これに伴い、授業は特別時程で、  
4校時まで(給食あり)となり、下校  
は午後1時頃となります。



## 《11月の行事予定》

日	曜	行 事 予 定	図 書	校 庭	日	曜	行 事 予 定	図 書	校 庭
1	木		3:45-4:30	3:45-4:30	16	金		お休み	お休み
2	金	委員会活動	2:00-4:30	2:00-4:30	17	土		9:30-4:30	1:00-4:30
3	土	文化の日	9:30-4:30	1:00-4:30	18	日		1:00-4:30	1:00-4:30
4	日		1:00-4:30	1:00-4:30	19	月		2:30-4:30	2:30-4:30
5	月	校長談話日	2:30-4:30	2:30-4:30	20	火		3:45-4:30	3:45-4:30
6	火	5年連合音楽会	3:45-4:30	3:45-4:30	21	水	学芸会リハーサル 前日準備	2:00-4:30	2:00-4:30
7	水	就学時健康診断	お休み	お休み	22	木	学芸会(児童鑑賞日)	2:00-4:30	2:00-4:30
8	木	避難訓練 給食費引落とし日	3:45-4:30	3:45-4:30	23	金	学芸会(保護者鑑賞日)	お休み	お休み
9	金	クラブ活動	お休み	お休み	24	土		9:00-4:30	1:00-4:30
10	土	学校公開 道徳授業地区公開講座	1:00-4:30	1:00-4:30	25	日		1:00-4:30	1:00-4:30
11	日		1:00-4:30	1:00-4:30	26	月	振替休業日	1:00-4:30	1:00-4:30
12	月	校区別協議会(5時間授業)	2:30-4:30	2:30-4:30	27	火		3:45-4:30	3:45-4:30
13	火		3:45-4:30	3:45-4:30	28	水	教育会全体研究会(午前授業)	1:00-4:30	1:00-4:30
14	水		2:00-4:30	2:0-4:30	29	木	泉新小学校研究発表会(午前授業)	1:00-4:30	1:00-4:30
15	木		3:45-4:30	3:45-4:30	30	金	クラブ活動	お休み	お休み

校長談話日は 11月5日(月)です。お気軽にどうぞ。  
申し込みは副校长までお願いいたします。連絡先 3922-7625

## 5年生 連合音楽会

1 期 日 11月6日(火)

2 会 場 練馬文化センター

夏休みから練習を始め、現在は仕上げの時期に入っています。先週の水曜日には、多くの保護者の方々が5年生の演奏を参観に来てください、ありがとうございました。子供たちにとっても良い刺激となり、本番を迎えることができました。ご家庭でも励ましの声をかけていただけたらと思います。

### 給食費・教材費の引き落としのお知らせ

11月8日(木)は給食費・教材費の引き落とし日です。残高を確認し、不足については入金をお願いします。

### 11月の生活のめあて

#### 「体をきたえよう」

○外で元気に遊ぼう。

○厚着に気をつけよう。

○うがいをしよう



## マラソン月間

11月8日(木)～12月7日(金)

マラソン大会を12月8日(土)に行います。そのために、この1か月間はマラソン月間とし、練習をしていきます。自主練習、全体練習と進めていきますので、ご家庭での体調管理をお願いいたします。詳しいことについては後日プリントを配布いたします。

